
香港紅十字會雅麗珊郡主學校 

第十六屆家長教師會 

第九次會議紀錄 
 

日期： 二零二二年六月十六日（星期四） 

時間：  上午 9:30 

 

出席： 文慧儀女士、劉少卿女士、李苑峰女士、黃東鳳女士、張麗女士、成英愉

校長、林家華副校長、周俊仁主任、何沛凡主任、劉慧婷主任、胡珏柱主

任、楊卓姮主任 

列席： 曾昭武校監、社工督導許秀卿姑娘、宿舍羅潔霞姑娘、社工林培明能姑娘

及周少華姑娘。 

缺席：  

地點： 家政室 

   

會議內容：  

   

1. 歡迎列席之會員 

 - 主席歡迎曾昭武校監及社工督導許秀卿姑娘列席是次會議。 

 

2. 通過是次會議議程 

 - 是次會議議程獲一致通過。 

   

3. 通過上次會議紀錄 

 - 第八次會議紀錄獲一致通過。 

 

4. 跟進事項 

 4.1 有關致函港鐵建議於藍田港鐵站 D 出口增建無障礙設施事宜 
  ⁃ 何沛凡主任報告，港鐵主席傳訊部早前聯絡校長，表示

已收到學校聯同其他聯署團體的信函。港鐵表示多年前

已探討在藍田港鐵站D出口增建無障礙設施的可行性，但

由於技術問題，一直無法進行加建工程。 

⁃ 成英愉校長表示，校方計劃與其他聯署代表邀約港鐵公

司於7月進行視像會議，並希望家長會員能一同出席，反

映學生的需要。 

⁃ 曾昭武校監認為宿舍宿生也會使用港鐵出入，建議邀請

宿舍代表加入會議，如有需要，並知會紅十字會傳訊部

協助發放訊息予新聞媒體。 

⁃ 劉少卿女士建議可安排家長及學生代表於會上發言，可

更有說服力。 



⁃ 李苑峰女士建議可把學生由學校前往藍田港鐵站的情況

拍成短片並於會上播放，效果更佳。社工周少華姑娘表

示可協助製作影片。 

⁃ 張麗女士建議可聯繫本區區議員協助。 

⁃ 成英愉校長表示會籌備會議和訂定策略，稍後通委員知

開會詳情。 

 

   

 4.2 「逆轉勝」體育共融計劃之「放鬆身心瑜伽班」 
  ⁃ 林培明姑娘報告9節的瑜伽班已完成，共有9位家長參

加。 

⁃ 參加者表示活動能協助她們放鬆身心，並建議若再辦，

除網上課程外，可實體進行，效果更佳 

   

 4.3 香薰製作及按摩手法工作坊 
  ⁃ 林培明姑娘報告，工作坊將於6月18日及6月25日（星期

六）於學校實體進行。 

⁃ 現有10位家長報名，仍有名額。 

   

 4.4 園藝治療親子工作坊 
  ⁃ 楊卓姮主任報告工作坊將於7月9日（星期六）進行，上

午為基礎班、下午為進階班。 

⁃ 已於6月13日發出通告，暫有6位家長報名。 

 

   

5. 財務及各工作小組報告 

 

 5.1 財務報告 
  ⁃ 周俊仁主任報告，自第八次會議至今，家教會各個戶口

並無收入與支出。財務報告見附件1。 

⁃ 就李苑峰女士的查詢，周俊仁主任回覆若常務委員會於

會議上批准，家教會可接受外界捐款和捐贈物資。 

   
6. 討論事項 

 

 6.1  購買畢業生禮物 

  ⁃ 楊卓姮主任報告，本學年共有41位畢業，小學和輔導班

將於7月8日由學方協助拍攝畢業照，而中學組會於7月11

日拍照，屆時需家長義工協助。 

⁃ 拍攝日校方會準備花束予每位畢業生。 



⁃ 會上通過撥款$1,500作購買畢業公仔贈予舉業生。社工周

少華姑娘和張麗女士會協助購買。 

 

 6.2 買賣及回收舊書事宜 

  ⁃ 楊卓姮主任表示家教會往年都會於暑假期間進行舊教科

書回收及義賣，回收得來的教科書經消毒分類後，再以

每本$5-$10賣予本校學生，所得款項存入家教會戶口。 

⁃ 2021年由於疫情，取消了義賣活動。會上一致通過楊卓

姮主任的建議，於8月復辦舊書回收及義賣活動。 

⁃ 劉少卿女士建議，除教科書外，亦可考慮回收和義賣學

習相關的參考書。 

 

 6.3 週年大會及第十七屆PTA常務委員選舉 

  ⁃ 何沛凡主任報告，今年週年大會將於週年晚會進行，由

於酒樓的網絡很差，籌委會通過週年大會不會於網上進

行。 

⁃ 常務委員的截止報名日期為6月24日，截至開會前，仍未

有家長報名參選下一屆常務委員。 

⁃ 就主席查詢，何沛凡主任回覆，根據會章，若遇上特殊

情況導致新一屆常務委員會未能成功產生，現屆委員將

繼續留任處理會務，直至新一屆常務委員會成立。他補

充，常務委員會的家長委員由選舉產生，而教師委員則

由校方委任。 

⁃ 何沛凡主任報告，6月24日後將發出第二輪招募通告。 

 

 6.4 PTA 週年晚會 

  ⁃ 林培明姑娘報告現屆學生有13個家庭共23人報名參加週

年晚會，而聯屬會員則有4個單位共8人報名。 

⁃ 6月17日報名截止後，將發出第二輪通告。由於報名人數

並無超出宴會上限人數，會議一致通過取消每個家庭只

限2位參加者的限制。 

⁃ 社工周少華姑娘報告，現只有新渡輪和港鐵回覆會捐贈

禮物抽奬，她稍後會聯絡其他公司邀請贊助。 

⁃ 林培明姑娘多謝李苑峰女士聯同兒子於晚會帶領遊戲環

節，而晚會亦會播放預錄的學生表演，以增潻氣氛。 

⁃ 林培明姑娘提醒委員，若所負責的項目預計有支出，需

通知財政周俊仁主任。 

⁃ 會議通過家教會撥款$8,000-$10,000作晚會支出，並同意

於出席家長備忘建議參加者當天先進行快速抗原檢測，

以確保晚會參加者的健康。 

 



 6.5 研究於考試完結後復辦小食部售賣零食事宜 

  ⁃ 經討論，會議通過於考試完結後逢星期五的大小息復辦

小賣部。 

⁃ 林培明姑娘報告小食部現有結餘$5,880，由於已無存貨，

需添置小食售賣。 

⁃ 社工何艷明姑娘會聯絡家長義工，協助入貨和營運小賣

部。 

 

  

7. 校長報告 

 

 成英愉校長報告如下： 

 7.1 結業禮 
  - 本學年結業禮將於8月2日舉行，屆時將以實體進行，並

會有學生表演。 

 

 7.2 上次會議跟進事項 

 
  ⁃ 就家長反映派發成績表和下學期考試安排，成英愉校長

表示已與相關老師檢討。 

⁃ 由於評核學生成績和核對資料需時，而中間有農曆新年

假期，上學期的家長日難以提前進行，但將來會繼續採

用今年的安排，先派發電子版的成績表給家長。 

⁃ 至於下學期考試，則會較往年延後約兩星期、即6月初舉

行，期考前因而可以有更多授課時間幫助學生學習。 

 

 7.3 膳食費 
  ⁃ 成英愉校長表示由於近年食材價格連年上漲，而校方要

求供應商提供優質食材予學生，食材新合約的價格將會

較現時合約上升，因此預計新學年的膳食費將較現時的

$23.5一餐有約10%的加幅。 

⁃ 成英愉校長希望家長委員諒解。 

 

8. 其他事項/臨時動議 
 8.1 劉慧婷主任就週年晚會的背景幕布設計諮詢委員。由於酒樓的

背幕較淺色，委員因此建議晩會的背景幕布應較深色。 

8.2      楊卓姮主任動議、並獲委員一致通過，撥款$3,500製作會訊。 

 

9. 下次開會日期：是次會議為本屆委員會最後一次會議。 
   
10. 會議於上午 11:30 完結。 



 


